

charistique, une révélation des étonnants rapports qui existait entre le Pape et le Sacrement de nos autels.

Comme hommage donc à Jésus, qui vit et règne voilé sous les apparences eucharistiques et dans la personne du Pape, rappelons en quelques mots brefs, ces mêmes rapports.

*
* *

Mettons-nous devant l'Hostie consacrée : que disent les sens ? C'est un peu de pain blanc. Mettons-nous devant le Pape, les sens nous disent : c'est un homme vêtu de blanc. Mais que la foi vienne s'y ajouter, elle déchire les voiles, manifeste les mystères et nous dit : Ceci n'est pas du pain ; ceci n'a que les apparences du pain ; en réalité, c'est le corps vivant de l'Homme-Dieu, de Celui qui dans son amour infini nous a rachetés, qui a annoncé cette nourriture *pro mundi vita* (Jean, VI, 52), qui a promis de ne pas nous laisser orphelins, mais de demeurer continuellement avec nous ; c'est lui qui a prononcé les paroles mémorables : *Hoc est corpus meum . . . , hoc facite in meam commemorationem.*

Cet homme maintenant, ce vieillard vêtu de blanc, ce n'est pas un homme comme les autres, c'est lui, le représentant sur la terre de l'autorité de Dieu lui-même, c'est, au dire de saint Jérôme, "le Vicaire de Jésus-Christ, chargé de confirmer la foi des chrétiens," celui à qui fut dit dans la personne de Pierre : Confirme tes frères . . . pais mes agneaux, pais mes brebis . . . tout ce que tu lieras sur la terre sera lié dans le Ciel et tout ce que tu délieras sur la terre sera délié dans le Ciel : *quodcumque ligaveris super terram erit ligatum et in cælis et quodcumque solveris super terram erit solutum et in cælis* (Math, XVI, 19).

Sublimes grandeurs ! Affinités admirables ! Si l'on veut bien me le permettre, je dirai que l'Eucharistie et la Papauté sont les deux chefs-d'œuvre du cœur de Jésus-Christ. Ce cœur brûlait du désir de demeurer avec nous, avec les hommes qu'il a tant aimés ; partant, dans chaque tabernacle trouve-t-on un ciboire, un ostensor et, sous le voile blanc des parcelles, de